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La journée d’unité des 4°  

La journée de l’unité quatrième, s’est déroulée le Vendredi 21 Septembre 

2018, au parc de Montchenu. 

La journée était divisée en deux parties : 

- Le matin, course d’orientation. 

- L’après-midi, sensibilisation aux pollutions des rivières, celle du Vizézy. 

 

 Le matin, les 4°A et B ont commencé par le nettoyage de la rivière et la dé-

couverte des animaux. Les 4°C et D ont commencé par la course d’orienta-

tion. L’après-midi, les deux classes ont été inversées.  

 

Le matin, nous avons parcouru le parc de Montchenu entre la végétation et 

les chemins. En binôme, nous sommes allés chercher des balises blanches 

et oranges disposées dans la nature. Il y avait trois parcours ; dans chaque 

parcours, nous devions trouver dix codes inscrits sur des balises. En 

1heure 30, les parcours devaient être réalisés. Les troisièmes, ont reçu une 

casquette. Les deuxièmes, ont eu de belles médailles et les premiers, ont 

remporté de splendides trophées. Après la remise des trophées, pour finir 

cette matinée, nous avons joué à des activités collectives (ballon prison-

nier…). 

 
 

Podium 4°A et 4°B 

Coupe des champions ! 
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Suite de journée de l’unité des 4° 

 

 

Après avoir mangé, discuté et s’être reposé, nous sommes partis pour une 

balade sur les berges du Vizézy. Nous l’avons nettoyé devant le collège 

Mario Meunier. Les déchets les plus retrouvés sont les mégots !  

Des objets insolites ont été trouvés : un tapis de voiture, des petites cuil-

lères, un seau, etc. 

Après, nous sommes retournés 

vers les nouveaux quais. Nous avons observé des truites fario et plein 

d’autres invertébrés. Et pour finir, une petite pêche à l’épuisette. Certains 

groupes, ont eu la chance de faire la pêche électrique. Nous sommes ren-

trés au parc de Montchenu. Intermarché nous a offert le goûter. 

 

La journée était intéressante : au cœur d’une rude course d’orientation, les 

pieds dans le Vizézy, à regarder les espèces aquatiques et à ramasser les 

déchets autour de la rivière. 

 

 

 
 

Romane et Maxence 4°C  
  
  

Pêche électrique 

Pêche à l’épuisette 

Truite fario 
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Les séries : pourquoi ont-elles tant de succès chez les ados ? 

  Game of thrônes, 13 reasons why, Stranger things .... Elles font parties de 
nos séries favorites et on adore les regarder allongés sur notre lit. Passant 
des heures à rire, pleurer et s’énerver contre les personnages que l’on ap-
précie ou pas. Mais concrètement, pourquoi passe-t-on autant de temps 
devant ? Voici nos explications ! 
 
Pour commencer, un épisode dure moins longtemps qu’un film (40 ou 50 
minutes). Du coup on peut voir un épisode quand on en a envie ou juste 
avant de se coucher, on ne s’endormira pas devant. 
 
Deuxièmement, le contenu d’un épisode est plus intéressant que celui d’un 
film ; de plus, contrairement à ce dernier, un épisode contient plusieurs in-
trigues avec du suspens ce qui nous donne envie de voir la suite. 
 
Troisièmement, la production d’une série se fait généralement sur plusieurs 
années par opposition aux films qui, une fois terminés, font un « buzz » 
avant de passer à la trappe. Et si toutefois ils ont une suite, elles sont qua-
siment toujours décevantes. 
 
Quatrièmement, on s’attache souvent aux personnages, et de cette ma-
nière on s’identifie à eux. 
 
Cinquièmement, elles deviennent des sujets de discussions. On parle sé-
ries entre amis : on se « spoile », on parle de nos personnages préférés, on 
se demande ce qui va se passer et on reparle de nos moments favoris. Ce-
la permet de créer des relations. 
 
Maintenant vous devez vous demander : mais quels sont les sujets et où se 
déroulent les séries. Et bien les voici : 
 
  -Sujets : le suicide, la drogue, l’alcool, la guerre, les relations amoureuses, 
les incestes, les crimes, les gangs… 
 
  - Cadres : les mondes : post-apocalyptiques, apocalyptiques, futuristes, 
fantastiques, réels, nouveaux… les villes, les lycées, les night-clubs, les 
commissariats, les hôpitaux… 
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Les séries : …….Suite et fin 

Cette fois, on anticipe les questions : quels 

sont les séries que l’on regarde et où les trouve-t-

ont ? 

 

Parmi les séries que l’on regarde, il y a les con-
nues : 
 
- 13 Reasons Why, Game of Thrônes, The walk-
ing Dead, la Casa de Papel, Stranger Things, The 
100, Orange is a New Black….. 
 
 Et les moins connues : 
 
- Riverdale, Shadowhunters, The end of the 
funcking world, Lucifer, DC’S legends of tomor-

row…. 
 
On les regarde sur quoi ? Tout simplement 

sur les plateformes de streaming   https://

www.voirfilms.al/ 

(Netflix, voir-
films…..) ou en 
DVD. 
 
 
 

 

 

 

 

 

Clélia Broquaire et Laura Pochelon 4°D 

 



Une e tudiante ste phanoise e crivaine  

Clélia Mancini, 24 ans, originaire 

de Saint-Étienne a publié son 

premier roman en 2016, à l’âge 

de 22 ans. L’héritière des deux 

mondes ,un autre univers, devrait 

d’ailleurs voir son deuxième tome 

sortir d’ici fin 2018. Clélia, jeune 

étudiante a réussi à écrire son ro-

man durant son temps libre, tout en réussissant sa première année en com-

merce. Cette jeune écrivaine a toujours aimé écrire. Dès son plus jeune âge, 

Clélia s’est imaginée de nombreux mondes fantastiques peuplés de magie 

et de créatures féeriques dans lesquels s’évader. En 3 ans, Mlle Mancini a 

pu mettre sur le papier un ouvrage d’environ 400 pages. L’idée de ce récit lui 

est apparue vers l’âge de 15 ans, avant qu’elle ne laisse tomber son histoire, 

puis que plus tard elle la reprenne, l’étoffant au fil des pages et des années, 

jusqu’à obtenir la version actuelle que l’on trouve en librairie. 

 

L’héritière des deux mondes, un autre univers, est l’histoire de Délia Levis, 

une jeune terrienne, qui du jour au lendemain découvre qu’elle est en fait 

une sorcière originaire du royaume d’Aviria sur la planète Equator. Elle tente 

alors de s’intégrer dans ce nouveau monde et d’apprendre à maîtriser ses 

nouveaux pouvoirs.  Soutenue par ses nouveaux amis Tan et Ely ainsi que 

par son mentor, Délia tente de faire face aux multiples tentatives d’assassi-

nats dont elle est victime. Mais maintenant des questions se posent : Qui est 

vraiment Délia Levis ? Que représente-t-elle pour les sornoirs ? Pourquoi 

possède-t-elle des pouvoirs si extraordinaires alors 

qu’elle n’est qu’une sorcière de premier cercle ? Mais le 

roman ne parle pas seulement de Délia, il retranscrit 

également les événements qui marquent la famille 

royale d’Aviria depuis quatre générations. Le livre est 

très intéressant. Du fantastique, de la philosophie et de 

l’action à juste doses, les bons ingrédients pour un ou-

vrage fantastique captivant. 

Lien vers son livre disponible sur amazon : 

Auteurs: Clélia BROQUAIRE et Laura POCHELON 4°D 
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https://www.amazon.fr/Lh%C3%A9riti%C3%A8re-Deux-Mondes-univers-Cl%C3%A9lia-Mancini/dp/295584991X/ref=sr_1_1?ie=UTF8&qid=1541686979&sr=8-1&keywords=clelia+mancini
https://www.amazon.fr/Lh%C3%A9riti%C3%A8re-Deux-Mondes-univers-Cl%C3%A9lia-Mancini/dp/295584991X/ref=sr_1_1?ie=UTF8&qid=1541686979&sr=8-1&keywords=clelia+mancini
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 Présentation du jeu Scum  

Pages 1 

 Scum le jeu  

 SCUM est sorti courant septembre 2018, 

c’est un jeu de survie dans lequel on doit 

incarner une personne envoyée sur une île 

ainsi que 70 autres. Le but de ce jeu étant 

de survivre de la meilleure des manières. Ce 

qui fait la caractéristique de ce jeu vidéo est 

le réalisme présent sur très peu d’autres 

jeux.  Voici un exemple  

 
 
LE REALISME : lorsqu’il pleut, votre sac à dos se gorge d’eau s’il n’est pas étanche, 

votre sac sera plus lourd et vous serez ralenti par son poids. La digestion est tout aussi 

réaliste, avec un temps défini avant que ce que vous avez consommé vous augmente 

votre jauge de nourriture. Attention à votre alimentation : un peu trop sucré ou salé 

(soda, viande) et le cholestérol/diabète s’invitera dans votre quotidien !  

Même si vous serez parfois obligés de manger ce que vous aurez sous la main, n’ou-

bliez pas d’aller aux toilettes au risque de faire des infections. Il est aussi grandement 

déconseillé de courir après avoir mangé, pendant la digestion, au même risque que 

dans la vie réelle. Notons aussi que la nuit est très sombre et qu’il vaut mieux ne pas 

s’aventurer à l’extérieur. 

 

Pour corser la difficulté du jeu, 

il y a aussi des zombies dont 

le seul but est clair et simple : 

retarder le joueur, lui trans-

mettre des maladies. 

 

LES BUNKERS : ce sont les 

lieux qui permettent de mieux 

se ressourcer : armes, soda, 

nourriture, eau et divers habits en tout genre pour personnifier et améliorer son person-

nage (exemple : certains sacs peuvent contenir plus d’objets que d’autres). 

 

En bref, ce qui fait la caractéristique de ce jeu et le coup de cœur auprès de plusieurs 

joueurs, c’est le réalisme de nombreux éléments du Game Play et la difficulté du jeu. 

 

Auteur : Antoine Hospital  
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SPACEX   C’est quoi ? 

 

Spacex est une entreprise spécialisée dans le spatial. C’est Elon Musk qui 
crée spacex en 2001 grâce à l’argent qu’il a eu en revendant son entreprise 
Paypal. En 2008, alors que l’entreprise est sur le bord de la faillite, il signe 
un énorme contrat avec la NASA ,ce qui relance l’entreprise. 
 

Le concept de Spacex est de faire des lanceurs qui peuvent se poser , 

les fusées sont donc réutilisables, ce qui fait une économie d’argent impor-

tante. ce qui revient sur terre sont les « booster » (image ci-dessous) mais 

la fusée en elle même se pose si elle doit aller sur une autre planète (se 

poser sur une planète est une tâche très complexe) car dans la plupart des 

cas , les fusées déploient des satellites ou ravitaillent l’ISS( la station spa-

tial international). 

Booster de la fusée     logo entreprise 

Spacex a aussi prévu d’envoyer le milliardaire Yusaku Maezawa avec 
quelques artistes faire un voyage autour de la lune d’ici normalement 2023. 

 

Cette entreprise veut aller sur mars 

avec leur nouveau lanceur BFR  

d’ici la prochaine décennie norma-

lement. 
 

 
 

 

 

Auteurs : Maëlle Bourg, Edouard Ruiz 



Aujourd’hui notre Smartphone peut filmer, photographier, aller sur inter-

net …mais fait-il tout cela à la perfection ?   

 

Qu’est ce qu’un Smartphone ? 

Le Smartphone est un objet technologique qui sert à envoyer des mes-

sages, téléphoner, jouer, aller sur internet  … 

 

 

 

 

 

 

Evolution du  Smartphone 

Après beaucoup d’essai peu concluants des autres constructeurs, en 

2007 Apple sort l’Iphone premier du nom considéré comme le premier 

Smartphone, la révolution était dans le fait que son clavier était tactile. Il 

n’était pas très performant, ne prenait pas de magnifiques photos ou vi-

déos… Au fur et à mesure des modèles de différents constructeurs, beau-

coup de nouveauté sont apparues telles que : Le capteur d’empreinte digi-

tale, le double capteur photo… 

 

Aujourd’hui les Smartphones commencent à être utilisés par des profes-

sionnels de la vidéo et de la photo et pour beaucoup il peut remplacer un 

ordinateur. Dans le futur, le Smartphone va pouvoir répondre à quasiment 

tous les besoins numériques. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Auteurs : Jérémy FONTIMPE / Victor DEHAN 

Le Smartphone va-t-il tout remplacer ? 
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Les Végans 

Pour commencer qu’est-ce qu’un végan ? 
 
Le véganisme est le fait de ne consommer aucun produit issu des animaux, 
c'est-à-dire que les végans ne mangent pas de viandes, de poissons, de 
laitages, d’œufs, etc. Pour résumer, ils ne mangent que ce qui vient des vé-
gétaux. 
 
 
 
 
 
 
 
 
Positif 
 
Les végans font exprès de ne manger aucun produit issu d’animaux car ils 
veulent les protéger. Ils pensent que les animaux comme le bœuf et la 
vache méritent de vivre plus longtemps au lieu d’être 
abattus.  
 
 
 
Négatif 
 
Les végans sont souvent réputé  pour être pacifiques, 
mais les actualités en parlent autrement. 
 
Après les magasins de boucheries vandalisés,des demandes de ferme-

tures envoyées aux abattoirs, des me-

naces de morts faites aux bouchers 

et des manifestations, les gens considè-
rent maintenant les végans comme des 
intolérants . 
 
 



Les Végans ( suite ) 
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Mais, en soit, est-ce que les végans sont vraiment mauvais ? Ils se battent 
pour une cause juste, qui est celle de préserver les animaux et leur bon-
heur. 
 
Conclusion  
 
Les végans ne font peut-être pas toujours les bons choix en commettant 
tous ces actes pas très très sympathiques, mais au lieu de les juger, nous 
pourrions les aider à partager leurs idées et apprendre à les connaître un 
peu mieux .  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lien d’une vidéo de L214 sur l’affaire Boischaut âme sensible s’abstenir  

Auteurs : Bonnet Noa et Caro Macéo° 

https://youtu.be/83Wvd6e9WbA
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Les pompiers  

 

Interview d’un pompier sur sa journée :   
Roland FAVERJON 
Ceci est la journée type d’un pompier mais des interventions peuvent 
surgir à tout moment... 
 
Roland FAVERJON est un pompier de Houilles dans le 78 (Yvelines) qui a 
bien voulu nous répondre.  
7h00 : rassemblement  
7h00 à7h30 : prise en compte du matériel et inventaires des véhicules  
7h45 : petit déjeuner et pause café 
8h00 à 9h30 : sport individuel (gymnastique, musculation etc.) 
9h00 : douche 
10h00 : rassemblement  
10h00 à 12h00 : instructions et manœuvres des véhicules (pour les incen-
dies ...) 
12h00 à14h00 : pause, repas, sieste, télé… 
14h00 : rassemblement  
14h00 à17h00 : réparation des véhicules, matériels et commandes de 
pièces et nouveaux matériels  
17h00 à 18h00 : sport collectif  
18h00 à 19h00 : douche, repas, télé… 
19h00 à 7h00 : garde et détente avec des pompiers volontaires. 
Son secteur : défense de 5 communes en 1er appel et aide des communes 
environnantes. 
Spécialités : plongée et chimie  
Adresse : Houilles dans le 78 (Yvelines) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

       ROLAND FAVERGON            



Les pompiers  
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Les Équipements 

 

Le go fast 

 Il y a plusieurs équipements : le matériel qui comporte les 
camions, les bateaux, l’avion  et les tenus. Il y a aussi les salles. 

Les camions : il y a le camion de secourisme, de feu et le ca-
mion de patrouille. Leur nombre varie entre les casernes. 

Les bateaux : il y a le canot et les barques ; ce sont de petits 
bateaux de secourisme lors d’un petit feu en mer. Mais lors d’un 
gros feu en mer, de plus grands bateaux entrent en jeu comme le 
go fast dont disposent les pompiers de mer depuis le 16/O7/2014. 

Le canadair est un avion pour les feux de forêt ou des en-
droits difficiles d’accès. Il se recharge en eau dans les lacs ou la 
mer.  
 Les tenues changent de pays en pays. En France, il y a 2 te-
nues habituelles : bleues avec une bande rouge avec le nom de la 
ville où ils sont employés et la tenue d’intervention pour les feux 
qui comporte casque, bouteille d’oxygène, masque et combinai-
son. 
 A la caserne, il y a du matériel utile comme le kit de premier 
secours et les plots de prévention. 
 Dans les casernes plusieurs salles sont très utilisées 
comme :  
- la salle de sport qui sert à garder les pompiers en forme phy-
sique. 
- la salle de réception qui sert à recevoir les appels des civils qui 
ont des problèmes.  
- la salle de repos. Elle permet aux pompiers qui ont fini une inter-
vention de se reposer. 
- la salle du commandant et les garages et entrepôts.  

Auteurs : DEVIGNE Alexandre et Mathias mellier 

Lien vers le site officiel des pompierde Montbrison                                                                               



La chorale du collège 

La chorale est un cours qui a lieu le mardi de 13 heures à 
14 heures. Tous les deux ans, il y a un spectacle souvent réalisé 
en salle audio. Cette année, exceptionnellement, le spectacle se 
tiendra dans une salle de l'école de musique.  Il s’intitule :  
''L’Affaire Broadway''.  

 
Avantages et inconvénients de cette option 

 

Les avantages : 

Ça peut rapporter vingt points au brevet, 

on peut chanter, faire du théâtre. Mais pour cela : il faut se qua-
lifier ! 

 

Pour les rôles, nous devions passer un test, pour savoir : 

• si nous savions notre texte 

• si nous rentrions dans la peau du personnage, c'est-à-dire 
si on a une bonne manière de jouer. 

 

Les inconvénients : 

On attaque à 13 heures. 

 

Je suis allée voir Mme Burlinchon pour lui poser quelques  
questions : 

 

- Est-ce difficile de diriger 76 personnes ? 

 

   - Non, pas spécialement. Il faut beaucoup de rigueur de la part 
du chef et des choristes. Un grand groupe c'est agréable à diriger.  

 

- Comment ça marche par rapport au brevet ? 

 

    - C'est une option. Elle peut rapporter 0, 10 ou 20 points. On ne 
peut pas mettre des points intermédiaires (ex : 7,11...). Cela dé-
pend de l'application de l'élève dans le projet de la chorale.  
 
    - Depuis quand les points bonus pour le brevet existent-ils ? 

 

    - L'option pour le brevet existe depuis septembre 2018. C'est la 
première année, qu'on va mettre des points bonus pour les cho-
ristes. 
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La chorale du collège 
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- Quelle pièce avez-vous jouée il y a deux ans ? 
 
    - Nous avons joué la comédie musicale '' Le serpent à plumes''. 
C'était une pièce drôle sur les Incas et les Aztèques. » 
 

- Est-ce difficile de mettre en place le décor de la pièce ? 
 
    - Non, le plus difficile c'est de trouver le bon décor. Pendant la 
pièce, la difficulté c'est de changer le décor. Pour cela, nous appe-
lons un ou deux élèves spécialisés dans ça. » 
 
Conclusion : 

La chorale est une option où l'on peut chanter et faire du 

théâtre. Ça peut nous rapporter des points bonus pour le brevet. 

Le groupe de chorale 

Auteur : Romane Duchampt 4°C 
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Qu’est ce que Netflix ? 

 
Netflix est une plateforme de streaming sur laquelle on peut visionner des 

séries, des films, des dessins animés, des documentaires, des émissions, 

des shows... 

 

Une petite biographie : 

Netflix est une plateforme de streaming créée le 29 août 1997 par Reed 

Hasting et March Randolphe à Scotts Valley en Californie. Le service a été 

lancé le 14 avril 1998. A sa création, Netflix était en fait un service de loca-

tion de DVD, avant de devenir, 20 ans plus tard, un service de vidéo à la 

demande. Fédérant près de 63 millions d’abonnés à travers le monde, elle 

devient en 2007 une plateforme de streaming. 

En 2012, Netflix se met à créer ses propres séries. Elle fait aussi un parte-

nariat avec Marvel, notamment pour la série Daredevil. 

En 2014, après un début un peu chaotique, Netflix s’est installé en France 

grâce à ses créations originales. Cependant la concurrence est rude, avec 

Canal plus et Canal play qui comptent ensemble trois fois plus d’abonnés 

que Netflix. 

En 2016, le géant américain, présent dans 190 pays, décide d’investir près 

de 6 milliards d’euros pour la création de nouveaux contenus. 

Aujourd’hui, Netflix contribue à la diffusion de grandes séries et permet la 

pratique du «binge watching» ou visionnage en rafale, ce qui permet de 

voir l’intégralité d’une série ou au moins une saison en une seule fois. A 

l’heure actuelle, Netflix est le leader mondial des services de diffusion en 

flux continu. Mais la concurrence est toujours là, entre Amazon Prime, Dis-

ney et Apple. 

     Les logos de 1998 à aujourd’hui : 

 

 

 

 

Clélia Broquaire et 

Laura Pochelon 4°D 
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L’avenir du Smartphone 

L’écran pliable : 

Depuis quelques temps, des écrans pliables sont dévoilés dans des 

conventions. Mais très récemment un Smartphone de Samsung a été an-

noncé, ce qui serait une grande évolution dans le monde du Smartphone et 

des nouvelles technologie. Imaginez votre téléphone qui rentre dans votre 

poche puis une fois ouvert il fait la taille d’une tablette, ce qui pourrait être 

très pratique et un confort pour l’utilisateur. 

Le capteur d’empreinte sous l’écran : 

En cette fin d'année, plusieurs Smartphones, dotés d'un capteur d'em-

preinte digitale sous l'écran, permettent d'avoir un écran plus grand et de 

s'affranchir de l'encoche pour une immersion accrue. Le Oneplus 6t par 

exemple a intégré cette fonctionnalité de façon que le déverrouillage est 

simple et plus sécurisé que la reconnaissance faciale. 

 

 

 

 

 

 

Smartphone holographiques: 

Vous avez sûrement déjà vu dans les films des hologrammes et ça ne 

va pas tarder à arriver ! Grâce à un écran 3D et des capteurs vos yeux vont 

être suivis et l'écran va afficher au bon endroit l'hologramme, ce qui vous 

permettra un ressenti en 3D. 

 

 

Auteurs : Edouard Ruiz/Jérémy Fontimpe 
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Le parcours de la France en coupe du monde  

La France a remporté cet été la plus pres-

tigieuse des compétitions internationales, 

la Coupe du monde de Football. 

Cette année, la FIFA a accordé l’organisa-

tion de cette coupe du monde à la Russie. 

Comme en 1998, (première victoire de la 

France en coupe du monde), la France s’est retrouvée dans la poule C, 

avec pour adversaires l’Australie, le Danemark et le Pérou. 

Quelques jours avant le début de la compétition, le sélectionneur Didier 

Deschamps avait annoncé sa très attendue liste des 23 sur TF1 le 17 Mai 

2018. Sa liste n’a surpris personne malgré l’absence de certains piliers de 

l’équipe comme Dimitri Payet ou Laurent Koscielny, tous deux blessés 

peu de temps avant la compétition. Tous les cadres de l’équipe sont ce-

pendant sélectionnés comme Antoine Griezmann ou Hugo Lloris.  

                                         

LES PHASES DE POULES  

Les phases de poules ont été globalement assez décevantes et assez 

peu rassurantes pour l’équipe de France,  qui a donc été la victime de 

certaines critiques a son encontre avant le début des phases finales. 

Tout d’abord, le match France - Australie : les Bleus ont bien démarré leur 

Coupe du monde en s'imposant 2-1 face à l'Australie grâce à Paul Pogba, 

passeur puis buteur, le samedi 16 juin à Kazan. C'est Antoine Griezmann 

qui a d'abord débloqué le match sur penalty (58e), un but historique: 

c'était la première fois que l'assistance vidéo à l'arbitrage était utilisée en 

Coupe du monde. L'attaquant de l'Atlético, lancé par Pogba, avait été fau-

ché par Risdon, et l'arbitre uruguayen, quatre minutes plus tard, a accor-

dé le penalty aux Bleus après avoir visionné l'action sur le bord du terrain. 

Puis le match France - Pérou : dans la douleur... mais ça passe : l'équipe 

de France se qualifie pour les 8èmes de finale du Mondial 2018 grâce à 

un but de Kylian Mbappé éliminant du même coup le Pérou (1-0) le jeudi 

21 juin à Ekaterinbourg. 

Et enfin le dernier match, France – Danemark : l'équipe de France a con-

cédé le match nul sur un triste score de 0 à 0, face au Danemark, en 

phase de poules de la Coupe du monde 2018.  
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LES PHASES FINALES 
Le match Argentine-France est la première phase finale de la coupe du 

monde 2018. Ce match s’est passé le 30 juin et a été gagné par la France (4

-3). Après l'ouverture du score sur penalty d'Antoine Griezmann en début de 

match, Angel Di Maria a égalisé d'une belle frappe lointaine, avant le but de 

Mercado sur une frappe déviée de Leo Messi. Benjamin Pavard, d'une 

frappe en l’air a relancé les Bleus avant le doublé de Mbappé. 

 

L’équipe de France a gagné  2-0 face à l’Uruguay. Raphaël Varane a ouvert 

le score sur un service d’Antoine Griezmann sur coup franc. En fin de pre-

mière période, Hugo Lloris a accompli une parade monumentale pour aller 

chercher une tête de Caceres qui prenait elle aussi le chemin du but. 

Griezmann a doublé la mise pour les Bleus sur une frappe mal repoussée 

par Muslera . 

 

La France a éliminé la Belgique à Saint-Pétersbourg, et va en finale de la 

Coupe du Monde. La France a inscrit le seul but du match par l'intermédiaire 

de Samuel Umtiti de la tête à la 51e minute, servi par Griezmann. Deux 

joueurs ont été sanctionnés d'un carton jaune pour les Bleus, Kanté (87e) et 

Mbappé (93e), de même qu'Hazard (63e), Alderweireld (71e) et Vertonghen 

(94e) pour l'équipe belge. Un match très tendu qui a galvanisé beaucoup de 

supporters, et Français et Belges. 

 

Ca y est, la France est en finale, contre un vrai challenger de la coupe du 

monde, la Croatie. Le match commence à devenir intéressant peu de temps 

après le coup d’envoi avec un but contre son camp malencontreux de 

Mandzukic, 1-0 pour la France ! Mais la Croatie prouve son bon niveau en 

répliquant d’un but chanceux de Périsic, 1-1, le match s’emballe. 

Juste avant la mi-temps un pénalty est sifflé en faveur de la France, 

Griezmann ne tremble pas, fixe le gardien, et marque ! 2-1 ! A la rentrée sur 

le terrain, Pogba trompe le gardien d’une frappe puissante sortie de nulle 

part, 3-1, l’équipe de France se balade sur le terrain à l’instar de Croates 

peu entreprenants. A la 75eme minute, M’Bappé surprend Subasic avec une 

frappe croisée surpuissante ! L’arbitre siffle, la France est championne du 

monde 20 ans après ! 

Auteurs : Michel et Arthur 
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 Intervention de la BPDJ 

Le vendredi 9 novembre, des gendarmes de la brigade des mi-

neurs ont fait une intervention dans notre collège... 

 

Le déroulement de l'intervention : 

Les gendarmes de la brigade des mineurs sont intervenus 

dans le cadre de l'addiction à l'alcool, la drogue... 

Cette opération était destinée aux élèves de 4°. Le matin, les 

4A et 4B y ont assisté de 10h05 à 11h55 tandis que les 4C et 4D 

en ont profité l'après-midi de 13h50 à 15h40. 

Elle s’est déroulée dans des salles différentes pour qu'il n'y ait 

pas trop de monde à la fois. 

 

Qu'est-ce que l'addiction ? 

L'addiction ou la dépendance à quelque chose arrive souvent 

quand on ne se sent pas bien. Le plus souvent on devient 

« addict » pendant l'adolescence car on veut faire comme les 

autres. Le produit le plus addictif est le tabac, suivi par les 

drogues (héroïne, cocaïne...), l'alcool mais il y a aussi les jeux vi-

déos. 

L'addiction a plus de conséquence sur le cerveau et influence 

nos actions. La plupart du temps ces conséquences ne sont pas 

physiques donc ne se 

voit pas. 

 

Le cancer des pou-

mons causé le plus 

souvent par le tabac 

fait plus de 1,3 million 

de morts chaque année. 
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 Intervention de la BPDJ (suite) 

Quelles sont les symptômes de l'addiction 
 
Si vous remarquez avoir un des symptômes ci-dessous, 
c'est que vous commencez à être addict à quelque chose : 
 
-Besoin irrépressible de consommer le produit ou de jouer. 
 
-Perte de la notion du temps à cause du produit ou du jeu. 
 
-augmentation de la tolérance au produit ou au jeu. 
 
-vous pensez toujours au produit ou au jeu si bien que vous man-
quez de concentration 
 
il y en a d'autres mais ce sont les plus fréquents surtout chez les 
ados. 
 
Solution : diminuer le temps de jeu ou consommer moins le pro-
duit. 
 
La cocaïne : 
 
La cocaïne est le 3ème produit le plus addictif. Il est créé à base 
d'une plante « le coca », c'est une plante produite en Amérique du 
Sud. 
Il y a deux sortes de coca, « le coca femelle » et « le coca 
mâle ».Le coca mâle est utilisé pour la médecine, il est présent 
dans certains médicaments et antibiotiques qui soulage la douleur 
tandis que le « coca femelle » est utilisée pour la production de la 
cocaïne. 

. 

 

 

               Coca mal                 coca femelle 

 Auteurs : Clélia Broquaire et Laura Pochelon 4°D 
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Maïté, une figure de la cuisine française 

 

Connaissez-vous Marie-Thérèse Ordonez, plus connue sous le nom de 

Maïté ? Non sûrement, pourtant c'est une figure de la cuisine française. 

 

Maïté était annonceuse à la SNCF puis elle a été repéré en 1983 par le 

journaliste Patrice Bellot lors d'un match de l'équipe locale, alors qu'elle 

préparait les repas des joueurs. Elle commence désormais à animer l'émis-

sion culinaire « la cuisine des mousquetaires » accompagnée de Micheline. 

Elle y restera jusque en 2005. 

 

Elle y deviendra connue grâce à des scène cultes telles que la scène 

des anguilles : 

 

 

 

 

 

 

 

Une scène culte ! 

 

 

 

Elle a écrit de nombreux livres dont «Les desserts». Enfin, Maïté aura 

eu une vie mouvementée, elle aura un mari du nom de Pierrot, puis un fils, 

Serge, qui mourra en 2013 d'un cancer. Elle a maintenant deux petites 

filles. Maïté aura été une grande figure de la culture et de la cuisine fran-

çaise et restera dans la mémoire de nombreux Français. 

 

Auteurs : Victor Dehan et Antoine Hospital  

 
 

https://www.youtube.com/watch?v=8-lCVMAZBhM
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La Casa De Papel 

La casa de papel est une série espagnole qui est apparue le 2 mai 2017 

sur Netflix et d’autres supports de streaming 

 

C'est une série qui a été créée par Alex Pina qui a pour thème le bra-

quage de l'imprimerie national du billet et du timbre à Madrid. 

 

C'est l'histoire de 8 braqueurs qui ont été recrutés par une personne 

nommée « Le Professeur », un homme considéré comme un fantôme car il 

est sans papier, sans casier judiciaire et inconnu au yeux de la justice. 

Il contacte 8 personnes qui n'ont plus rien à 

perdre et qui sont toutes bien connues dans le mi-

lieu du grand banditisme. 

 

Le Professeur instaure des règles simples : 

- Pas de nom et prénom, ils utilisent tous un 

nom de ville comme pseudo (Tokyo, Berlin, Rio, 

Nairobi, Denver, Moscou, Helsinki et Oslo). 

-Pas de relation personnelle pour que le 

plan se passe bien. 

les membres doivent être prêts à la mort 

d'un d'entre eux. 

 

Les braqueurs ont plusieurs techniques, la plus connue déguise les 67 

otages en braqueur avec de fausses armes pour perturber la police. 

Pendant que les braqueurs s’occupent de surveiller les otages qui impri-

ment des billets non marqués, le Professeur lui les surveille, négocie avec la 

police et s’occupe des opérations à l’extérieur comme laver la voiture des 

braqueurs pour empêcher la police de trouver des empreintes. 

La Police trouve des pistes qui au final s’avèrent être fausses, ce qui 

permet aux braqueurs de gagner du temps et d’imprimer plus de billets non 

marqués mais jusqu’à quand ? 

 

Auteurs : Richard Augé Hugo Mendes 

Les 8 braqueurs                                                                 

Le Professeur                                                                        



Le Dia de los Muertos ou la fête des morts  

Au Mexique,  le 1
er

, le 2 et le 3 novembre sont sujet à 

une grande fête en l’honneur des défunts : Le Dia de 

los Muertos ou la fête des morts. 

De nombreuses cultures ou re-

ligions consacrent un jour voire 

même plusieurs jours pour faire 

la commémoration de nos dé-

funts. Mais en France nous honorons nos morts avec 

sobriété tandis qu’au Mexique c’est une fête joyeuse, 

musicale, colorée, festive… 

 

 

 

 

 

La fête des morts tire ses origines du temps 

où vivaient les Aztèques. Mais elle a été modifiée avec l’arrivée des colons 

espagnols au XVIe siècle. Les Aztèques fêtaient leurs morts avec 2 fêtes : 

l’une pour les enfants, appelée Miccaihuitntli et une autre pour les adultes, 

Hueymiccalhuitl, séparées de 20 jours. Lors de ces commémorations, les 

Aztèques dansaient, chantaient et laissaient des offrandes sur les tombes 

des morts afin de subvenir à leurs besoins dans l’au-delà. 

Avec l’arrivée des colons espagnols et leurs influences chrétiennes, ces 2 

fêtes ont été déplacées le 1
er

, le 2 et le 3 novembre : le premier pour les en-

fants, le deuxième pour les personnes mortes violement et le troisième 

pour tous les autres défunts, même si en pratique, elles peuvent durer plus 

longtemps.  Seules les personnes mortes depuis moins d’un mois n’ont pas 

le droit d’être célébrées en raison que l’on considère que leurs âmes n’au-

raient pas encore eu le temps de demander la permission de revenir sur 

Terre. Au Mexique cette fête est considérée comme la plus importante de 

l’année et possède de nombreuses coutumes.  
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Dia de los Muertos : traditions : 

Lors de cette fête, chaque famille mexicaine fabrique des autels, et dépose 

dessus la photo de chacun de ses défunts ainsi que de nombreuses of-

frandes : du pain, des fruits, des bonbons, de la téquila, des bougies ainsi 

que les plats préférés des défunts. Dehors, chaque famille décore le che-

min entre son habitation et le cimetière avec des bougies et des pétales de 

fleurs orange vif pour indiquer aux morts leur route à suivre. De plus la fa-

mille mange, danse, chante, nettoie et décore leur tombe. 

 

 

 

 

 

 

A cette occasion, tous les Mexicains s’offrent des têtes de morts en sucre : 

les calaveras : 

 

 

 

 

 

 

En 2003, le Dia de los Muertos a été classé dans les fêtes in-

digènes dédiées aux morts au Patrimoine culturel immatériel 

de l’humanité. 

 

Cette fête nous montre que l’on ne commémore pas les morts 

de la même façon partout dans le monde et que, suivant l’en-

droit où l’on se trouve, on ne voit pas la mort de la même manière. 

https://www.youtube.com/watch?v=I10iDOoAUrA 

 Clélia Broquaire et Laura Pochelon 4°D  
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LE RAP ET LA SAPE 

Origine du rap français 
 Le rap français est phénomène urbain qui est le descendant du hip-
hop. 

Il vient des quartiers défavorisés. Dans 
leur musique les rappeurs racontent leur 
quotidien et leur passé. 
 

 

 

 

 

 

Maes  

 

 

 

Différents types de raps 

Le rap conscient. Le rap conscient ou rap politique, c'est le rap qui es-

saye de transmettre un message. 

Le rap égo trip. Le rap égo-trip est à la source des clashs. 

Le rap poétique. Le rap poétique est 

un concept plus pédagogique. 

Le rap gangster.  

Le rap hardcore.  

Le rap commercial. 

 

 

Le rap, comme dit précédemment est 

une transformation du hip-hop. Ce sont 

des M.C (Maître de Cérémonie) qui fai-

saient des rimes toutes simples                                                           



LE RAP ET LA SAPE 
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Le look des rappeurs 
 
Les rappeurs s'habillent en général en sportwear : (FootKorner) liens vers 
cette marque.. 
Leurs chaussures sont plutôt des baskets utilisés pour le sport comme des 
asics ou des nike tn. 
 
Ils peuvent aussi créer leur propre marque comme kaaris ou booba 

On peut aussi les voir en survê-

tement Lacoste sport ou en en-

semble de foot. 

 

 

 

 

 

 

 

Mais on peut plus rarement les apercevoir en haute couture (Gucci, Gi-

venchy, Horpist, Louis Vuitton). 

 
Notre avis : 

Hugo : Personnellement si j'en avais les moyens, 
j’achèterais  volontiers ces vêtement mais ne les ayant 
pas je me contente de marque telles que Nike, Adidas 
…  
Djawed : Je valide totalement ce style de vêtement car  
je les trouve vraiment jolis et stylés mais je les trouve 
un peu cher. 
 
 
Auteurs : 
Djawed RICHARDet Hugo PITRUZZELLA 

https://www.footkorner.com/collection-fk
https://www.footkorner.com/collection-fk
https://www.footkorner.com/chaussures/chaussures/baskets-asics
https://www.footlocker.fr/fr/homme/nike_tuned
https://jeuneriche-paris.fr/fr/
https://www.unkut.fr/
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Collège au  cinéma  en 4° 

 

Tous les trimestres, les 4° vont voir un film au cinéma 
REX de Montbrison. 

 

 
 
 
 
Cinéma REX de Montbrison 

 

Le mardi 27 novembre, nous sommes allés voir notre 1er 
film « Soyez sympas, rembobinez. »de Michel GONDRY. Le film  
est sorti en 2008. Il était en anglais et sous titré en français. 

 

Synopsis : 

Un homme dont le cerveau devient magnétique efface in-
volontairement toutes les cassettes du vidéoclub dans lequel l'un 
de ses amis travaille. Afin de satisfaire la demande de la plus fi-
dèle cliente du vidéoclub, les deux hommes décident de réaliser 
les remakes des films effacés. 

 
 
 
 
 
 
Affiche du film  
«Soyez sympas, rembobinez » 

 

 
Le deuxième film, qu'on ira voir au 2ème trimestre sera « 

Gente de bien » de Franco LOLLI. Il est sorti en 2015. Il est en es-
pagnol. 

Synopsis : 

Eric, 10 ans, se retrouve à vivre du jour au lendemain 
avec Gabriel, son père qu’il connaît à peine. Voyant que l’homme 
a du mal à construire une relation avec son fils et à subvenir à 
leurs besoins, Maria Isabel, la femme pour laquelle Gabriel tra-
vaille comme menuisier, décide de prendre l’enfant sous son aile. 



Collège au cinéma en 4° 
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Affiche du film 

« Gente de bien » 

 

Le troisième film, s’intitule « Bienvenue à Gattaca » de 
Andrew NICCOL. Il est sorti en 1999. Il est en anglais. 

 
     Synopsis : 

Dans un futur proche, notre société pratique l'eugénisme 
à grande échelle : les gamètes des parents sont triés et sélection-
nés afin de concevoir in vitro des enfants quasi parfaits. Malgré 
l'interdiction officielle, les entreprises recourent à des tests ADN 
discrets afin de sélectionner leurs employés. Ainsi, les personnes 
conçues naturellement se voient reléguées à des tâches subal-
ternes. 

 
 
 
 
 
 
 
Affiche du film 

« Bienvenue à Gattaca » 
 

Après avoir vu le film, le professeur de français nous donne une 
plaquette du film et une feuille parlant de celui-ci. Nous devons 
aussi compléter quelques questions sur le film. 

 

DUCHAMPT Romane 4°C 
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Grand Theft Auto V 

Grand Theft Auto V (plus communément abrégé GTA V) est un jeu vidéo d'aven-

ture développé par) Rockstar North et édité par Rockstar Games. 

GTA V est le cinquième volet officiel de la saga. On peut choisir l’un trois person-

nages. 

 

 

 

                                                                         

 

 

 

Rockstar Games                                                          Rockstar North 

 

 

Michael De Santa, Trevor Philips et Franklin Clinton, des criminels dont les événe-

ments sont mêlés lors des missions qui sont effectuées. Pendant les missions, le 

joueur peut alterner entre les protagonistes tandis qu'ils travaillent en équipe pour 

accomplir leurs missions. En dehors des missions, le joueur est libre d'incarner le 

protagoniste qu'il souhaite et explorer le monde ouvert du jeu, la ville fictive de Los 

Santos, inspirée de Los Angeles. Le joueur peut s'engager dans plusieurs activités 

de divertissement, ou mini-jeux, comme le golf, le tennis, le triathlon. Le jeu pro-

pose également des secrets à découvrir appelés « easter egg », certains font réfé-

rence aux anciens opus et d'autres font référence à de vraies histoires. Et le plus 

gros secret du jeu n'a toujours pas été découvert. 

 

 

 

 

 

 

Depuis GTA 4 appelé GTA San Andreas, la série Grand Theft Auto possède un mode 

multi joueur officiel.  Dans ce mode joueur, les joueurs se retrouvaient dans des serveurs 

qui ont une capacité de 30 joueurs. Rockstar ajoute des nouveautés assez régulièrement en 

rajoutant de nouveaux véhicules ou de nouvelles armes... 



 

 

 

Dans le mode multi joueur les joueurs peuvent créer ou rejoindre un crew, c'est-à-dire une 

équipe de joueurs organisée selon une hiérarchie en fonction des grades des membres. Le 

crew est dirigé par un leader qui a pour l'aider plusieurs hommes réparti en 4 grades : 

Capitaine : Ces membres essentiels font office de vice-présidents. Ils ont gagné la con-

fiance du leader, qui compte sur leurs conseils et leur aide pour gérer le crew. Ils ont la per-

mission d'administrer tous les aspects du groupe au nom du chef et peuvent notamment 

promouvoir des membres ou en inviter de nouveaux. 

Lieutenants : Ces membres chevronnés disposent de privilèges spécifiques qui leur per-

mettent de superviser le crew et de promouvoir ou rétrograder leurs subalternes. 

Représentants : Ces membres ont prouvé leur loyauté, que ce soit en réalisant d'excel-

lentes performances dans les modes compétitifs Les officiers disposent de quelques privi-

lèges leur permettant de participer au recrutement. 

Dans le mode multi-joueurs des nouvelles activités sont disponibles assez régulièrement 

proposé soit par des joueurs ou par Rockstar même. Il existe beaucoup d'activités différents 

comme des courses, des affrontements en équipe, de survie... Il y a aussi le mode braquage 

qui propose 5 braquages différents parmi lesquelles il y a plusieurs mission de préparation 

dans lesquelles on doit voler des objets ou des véhicules pour la mission. 

Hommes de Main : Formant le gros des troupes, ces membres ne demandent rien de plus 

que de faire du grabuge en ligne et représentent leur crew en affichant son emblème ou en 

se battant en son nom. Ils n'ont pas de privilèges administratifs (et n'en veulent pas forcé-

ment), mais ils sont souvent le poumon du crew. 

 

Dans le mode multi joueurs des activités sont disponibles. Des nouvelles activités sont dis-

ponibles assez régulièrement proposé soit par des joueur ou par Rockstar même. Il existe 

beaucoup d'activités différents comme des courses, des affrontements en équipe, de le sur-

vie... Il y a aussi le mode braquage qui propose 5 braquages différents parmi lesquelles il y 

a plusieurs missions de préparation dans lesquelles on doit voler des objets ou des véhi-

cules pour la mission. 

 

      AUTEURS : Etienne TERRASSE 

                             Antoine RIVAS                                        
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UFC 229 : Le plus grand affrontement de l’histoire  

L’UFC 229 c’est le 229
ème

 combat de M.M.A. (Mixt martials arts)  organisé 
par «Ultimate Fighting Championship» (l’équivalent de la FIFA en football). 
C’est le combat le plus attendu des Etats-Unis opposant les deux plus 
grands champions de la catégorie des poids légers «Khabib Nurmagome-

dov VS Conor McGregor». 

 

 
 
 
 
 
Affiche du combat. 
 

Leur palmarès : 
Conor McGregor : Conor Anthony McGregor est Irlandais et est né le 14 
juillet 1988 à Dublin. Conor McGregor  a à  son actif 25 combats en UFC 
dont 21 victoires et seulement 4 défaites. 
 Khabib Nurmagomedov : Le grand champion Russe âgé de 30 ans 
« inarrêtable » depuis son début en UFC : khabib c’est 27combats pour 27 
victoires ! 

 
 
 
 
 
 
 
 
Illustration du combat. 
 

 
Le soir du 7octobre 2018 environ 35% des Américains étaient devant leurs 
télés pour regarder l’UFC 229. 
Lors de cette soirée à Las Vegas Conor McGregor a tenté de reprendre sa 
ceinture de champion du monde à Khabib Nurmagomedov . 
Avant le combat Conor McGregor et Khabib ont eu plusieurs conflits et se 
sont ouvertement insultés devant la presse américaine. Conor McGregor  
menacé de mort son adversaire qui n’a pas réagi. Il a manqué de respect 
au père et au pays de Khabib ce qui a provoqué sa colère et son envie de  
le battre . 

 



 
 Illustration du combat . 
Le combat  
Le combat a été dominé par Conor McGregor mais c’est Khabib qui l’a rem-
porté suite à un étranglement sur Conor. 
La majeure partie du combat s’est déroulée au sol en grappling même si 
Khabib Nurmagomedov a effectué une frappe très efficace lors du deuxième 
round qui a failli le faire gagner sur K.O. 
  

 

 
Before the fight 
Après le combat, suite aux insultes de l’équipe de Conor, Khabib pris d’un 
élan de rage parvint à sauter par-dessus la cage et à en venir aux mains 
avec les coéquipiers de son adversaire. Ensuite c’est le frère de Khabib qui 
rentra sur le ring et se mit à frapper Conor. 
Suite à ces émeutes le président de l’UFC décida de ne pas remettre la 
ceinture de champion du monde à Khabib et de le sanctionner d’une 
amende de 200 000 euros ce qui n’affecta pas beaucoup Khabib car la 
prime de victoire de son combat était de 2 millions d’euros. 

 

 

 

Face à face pendant la pesée. 

 

 

 

Djawed Richard et Hugo Pitruzzella 
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Littérature : Le cercle des 17  

L’auteur : 

Richard Paul Evans est Américain. Il vit à Salt Lake City avec sa femme 

et ses 5 enfants. Ses romans ont eu beaucoup de succès dont 4 ont étés 

adaptés pour  la télévision américaine. 

Le livre en lui même :   

Le cercle des 17 est une série de 7 tomes qui parle de 44 enfant nou-

veaux nés passés sous une machine appelée « IEM » qui à la base devait 

détecter les cancers. Seulement, seul  17 enfants y ont survécut.(D’ou le 

nom « le cercle des 17 »)  Mais pourquoi ? Michael Vey, un des 17 survi-

vant possède le pouvoir d’envoyer des décharges électrique de plus de 

1000 volt. Mais il n’est pas seul, il va découvrir que Taylor la fille dont il est 

amoureux, une pom-pom girl de son lycée , a elle aussi des pouvoirs. A 

peine aura t-il digéré la nouvelle qu’une mystérieuse organisation convoite 

leurs pouvoirs car se sont les deux enfants qui leurs manque sur les 17. 

 Couverture des tomes 1à 7 

Pourquoi lire ce livre ? : 

 Pour les fans de fantastique et d’action, c’est un livre pour vous. 

Le cercle des 17, cette série, par moment triste, est très drôle et intéres-

sante à laquelle on s’identifie et s’attache facilement aux personnages. 

Ces adolescents dont la vie est parfaitement normal, excepter leurs pou-
voirs, vont voir leurs vies changer de tournure.  

Petit à petit leurs bataille contre cette mystérieuse société va leurs faire 

risquer leurs vies à de nombreuses reprises afin de sauver le monde. Mais 

pourquoi ? Michael et ses amis sont les seuls de taille à affronter cette so-

ciété car celle-ci veut éliminer la race humaine pour la remplacer par des 

enfants électriques. 

Il y a énormément de suspens ce qui nous donne envie de lire la suite.  

Auteurs : Laura Pochelon et Clélia Broquaire 4°D 
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